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一个“外貌协会”的坚持

陈米粒说自己一直是个“外貌协会”，所以经常会因
为东西好看而产生购买欲。她说：“所以我对店铺产品的
视觉呈现要求很高。”

“就拿我店铺里月销量两千多的日式杯垫来说吧，”陈
米粒说：“首图是一杯热牛奶，杯垫的卡通图案，摆出生
动可爱的小表情，似乎只为博你一笑。整个视觉呈现都是
给人一种美好生活想象的。”

当然光有美好生活想象还不够，还要让产品页面会说
话。页面上要有详细的产品属性，提炼了产品卖点、产品
材质、产品工艺等等，主要让顾客在不用通过客服的情况
下，读懂你的产品，也能自助购买。这样一方面是方便顾
客，一方面是节省店铺的人力成本。

“大概是因为我对‘外貌协会’近乎偏执的坚持吧，
也吸引了一大批同样‘外貌协会’的人，”米粒笑着对记
者说，淘宝店开始有点起色的时候，刚好微博微信特别
火，赶上了是互联网＋的风口：“我卖木质餐具，‘烘焙圈
’虽然小众，但是大家的联系都很紧密，有很多人喜欢食
物摄影，就会买我店铺里的餐具来盛食物，用它来拍摄，
然后分享到社交平台。这无形当中给我带了很多流量。”

陈米粒说自己尝到了“流量红利”的甜头，从此她异
常关注“时尚博主”的动向和流行趋势，别人看到一张照
片可能只是觉得是张照片，她会仔细研究这张照片到底好
看在哪里，流行哪些餐具以及餐具的摆放视觉呈现。

陈米粒坚持在豆瓣、微博、微信公号上分享一些她潜
在顾客会喜欢的内容，也鼓励买过他们家产品的买家转发
自己的购物心得。

如今，她的店铺陆续有外婆家、无邪、雕爷牛腩等知
名餐饮店买她的餐具。万科买过她的厨房器具装饰样板
房，甚至浙江卫视、湖南卫视的栏目组都购买她的产品做
节目道具拍摄。

谈起店铺的未来展望，她首先想招一个“运营徒
弟”，想把自己这些年的“电商葵花宝典”倾囊相授。下
一步店铺将开展线下实体经营路线，也会尝试直营销售，
米粒还认为东南亚是一片巨大的蓝海，有计划将自家产品
远销海外。三年内店铺全面战略计划实现后，年销售额将
破5000万。

陈米粒说，现在也是做淘宝非常合适的时候，淘宝的
发展让他的流量还是逐年上升，流量红利还在。以前一些
喜欢烧钱打开流量的店铺，现在随着识别的纬度提高，刷
单成本会更高，因为淘宝正在严打；以前不包邮的店铺感
觉都卖不动，现在不包邮的店铺比比皆是。随着消费的升
级，现在已经告别“暴利时代”了，而是要做高性价比产
品和精细化服务的时代。

想做电商，先考虑这些问题

米粒说，现在做电商完全来得及，但做之前你要考虑好
以下的问题：

1、你了解自己吗？
认清自己的能力，梳理一下：哪些是自己的强项，哪些

是自己的短板。比如陈米粒说，文案是我的强项，美工是我
的弱项，我就使劲去补。

2、你身上有没有天然的淘宝店主属性？
为什么很多网红店主开的店铺都很火，她们有原始的粉

丝积累，自带流量的。
那我们这些没有粉丝的怎么有流量，怎么做？
微博、朋友圈、QQ群玩得好的都是天然属性，像陈米

粒开店初期，都坚持在豆瓣、微博上开设专栏，分享一些潜
在顾客会喜欢的内容。

3、认清开淘宝店铺的形式？
我有多少启动资金？允许自己亏损多长时间？有没有备

用方案？
陈米粒说：我的启动资金是3000元，我给自己的是半

年左右的时间，如果半年我开的店铺一点起色也没有，我可
能会去找工作了。关键时刻不逼自己一把，是不会激发自己
所有的潜能的。

4、你身边的人能用行动支持你吗？
想要创业的话，自己的坚持很重要，但家人的支持也很必要。
陈米粒说：我一开始创业的时候，身边的人都会非常支持，老公负责

图片的摄影，我店铺忙的话姐姐会帮我打包，现在已经发展为老公来做我
的摄影总监，姐姐变身仓储经理。所以我的建议是调动你身边所有能调动
的人，来做你的“梦想合伙人”。

5、你能找准产品定位吗？
陈米粒说，产品选择，在我看来，要分小众产品还是大众产品。
如果你做大众产品，你是要对某一类型产品做大致了解的，去淘宝搜

索看销量，了解市场的饱和度。你可以问自己，你的产品是符合自己预期
设想的吗？有没有问过身边十几个好朋友，他们对你商品的使用感受以及
评价如何？

如果你做小众产品，则是完全相反，就比如我在做的“品质餐具”，你
个人判断和小众群体的判断就比大众审美更重要了。因为小众就是要特
色，你参考身边所有人的意见做出来的产品和店铺，已然泯然众人了。

6、你会定价格吗？
陈米粒说之前是随心而定的，但随着店铺的慢慢做大，

定价也成了烦恼的事情。
如果价格太低，就没有利润；反之价格太高，现在比价

系统很多，会损失客户。
陈米粒说自己在定价之前会考察很多很多数据，考察市

场价，再综合所有人力物力，在这个基础上，站在买家角度
定出“最高性价比价格”。简单而言，就是找到消费者愿意
出的价格和卖家心理价位的平衡点。

7、做淘宝前期需不需要开直通车？
陈米粒的答案是，前期不建议，等你搞清楚图片拍摄、

关键词写作、宝贝价格制定、如何打造爆款等等。页面呈现
相对精致了再开，毕竟开淘宝直通车要成本，渠道好了，你
内容跟不上也是白瞎。
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都爱用这位美女店主的餐具


